



**Dedicación de la Basílica de San Juan de Letrán**  
9 de Noviembre

# Dedicación de la Basílica de San Juan de Letrán

324 • Rome

Hoy, cuando pensamos en dónde vive el Papa en Roma, pensamos en la Basílica de San Pedro, en el Vaticano. Pero los papas en Roma no siempre vivieron dentro del Vaticano.

La primera iglesia en la que vivieron los papas fue la Basílica de San Juan de Letrán. De hecho, la Basílica de Letrán sigue siendo la catedral del Papa, lo que significa que, incluso hasta el día de hoy, sigue siendo la iglesia oficial del Papa.

La historia de la Basílica de San Juan de Letrán se remonta a principios del año 300, cuando Constantino se convirtió en emperador de Roma. Constantino puso fin a la persecución de los cristianos y entregó al Papa el palacio de la familia de Letrán. Y así este palacio se hizo conocido como la Basílica de Letrán y fue dedicado a Jesús el Salvador. Posteriormente, también se dedicó tanto a San Juan Bautista como a San Juan Evangelista. Esto convierte a la Basílica de San Juan de Letrán en la basílica más antigua de Roma, la primera casa de los papas y la iglesia más importante de Roma.

La Basílica de Letrán era tan espléndida que se la conocía como “la basílica dorada”. Hoy, hermosos mosaicos antiguos colorean las paredes de la basílica. Grandes columnas, flanqueadas por doce estatuas gigantes de los Apóstoles, conducen al mayor tesoro de la basílica: el altar mayor.

Este altar es precioso porque, según la leyenda, en su interior se encierra el altar de madera que usó San Pedro. ¡Esto significa que el altar de mármol que usa el Papa hoy contiene el altar que usó el primer Papa!

Cuando celebramos la dedicación de la Basílica de San Juan de Letrán, celebramos la unidad de todos los católicos bajo el Papa, quien es el representante de Jesús en la tierra.

¡Amado Señor, te rogamos bendigas al Papa, tu representante en la tierra!